
第２回多可町立統合中学校開校準備委員会 専門部会報告 

１．総務部会 

【部会開催状況】 

第１回 令和４年１０月 ５日（水）午後７時３０分～ 場所：ベルディーホール会議室 

第２回 令和４年１０月２５日（火）午後７時００分～ 場所：役場４階４０１会議室 

第３回 令和４年１１月２１日（月）午後７時００分～ 場所：役場２階大会議室 

第４回 令和５年 １月１７日（火）午後７時００分～ 場所：役場２階大会議室 

【協議事項】 

（１）制服について

（２）学校名について

（１）制服について【継続協議】

【協議内容】 

 制服の必要性についてまず議論すること、変更する場合の時期など広く意見を聞くことが

必要であるとの意見から、実施方法を Web（Google フォーム）で、対象を中学生保護者、小

学生保護者、中学校教職員、中学生とし、１１月１日から１１月１４日の期間、制服に関す

るアンケートを実施しました。（資料２、３） 

その結果を基に協議し、以下のとおり部会において決定しましたので報告します。 

【協議結果】 

①制服は必要。機能性の向上、多様性に配慮した制服を想定する。

②厳しいスケジュールとなるが、令和６年度新入生から購入できるよう進める。

③パートナー業者の選考をプロポーザル方式で２月下旬までに実施する。

④プロポーザル実施要項を作成するために、第２弾のアンケートを実施する。（資料４） 

⑤第２弾アンケートの内容は制服の「重視する要素」と「イメージカラー」

⑥アンケートの実施時期は、年末から１月中旬ごろを予定。同じ方法、同じ範囲で実施。 

⑦次回、第４回総務部会でプロポーザル実施要項と審査員等を決定する。

（２）校名について【継続協議】

【協議内容】 

 多可町立統合中学校の学校名を広く募集することとし、以下のとおり部会において決定

しましたので報告します。 

資料１



 

【協議結果】 

 ①多可町立統合中学校「学校名」募集要項（案）（資料５）により学校名を募集する。 

②募集期間は、令和５年１月１日から１月３１日。 

③広報たか１月号、ホームページに募集の記事を掲載する。 

④募集対象者は、多可町に住居を有する者並びに町内小中学生の児童生徒及び教職員とする。 

 ⑤多可町立統合中学校「学校名（候補）」選定要領（案）（資料６）により、第１次、第

２次は総務部会で選定し、最終選定は多可町立統合中学校開校準備委員会において学校名

（候補）を決定する。 

 ⑥選定の詳細については、第４回総務部会で決定する。 

 

次回は、第４回 令和５年１月１７日（火）午後７時００分～ 場所：役場２階大会議室 

 

 

 

 

２．通学部会 

【部会開催状況】 

 第１回 令和４年１０月 ５日（水）午後７時３０分～ 場所：ベルディーホール会議室 

 第２回 令和４年１１月１７日（木）午後７時３０分～ 場所：役場２階大会議室 

 第３回 令和４年１２月１５日（木）午後７時３０分～ 場所：八千代プラザ大ホール 

  

【協議事項】 

（１）通学路について 

 

（１）通学路について【継続協議】 

【協議内容】 

 現在の中区の通学状況や加美区、八千代区から想定される通学ルートについての現状共

有や課題の協議を行っています。 

 第 2 回通学部会で出た意見を報告します。 

①通学路の現状についての情報共有 

 ・中町中学校の現在の通学ルートの確認 

 ・加美区から自転車通学する場合の想定ルートや危険箇所の確認 

 ・八千代区からの 3 ルート（山野部トンネル、天神トンネル、産坂）の状況確認 



②通学方法の検討 

 ・統合中学校周辺で、どこを通って学校に乗り入れるか。 

  →乗り入れルートの複数案の検討 

 ・八千代区は、自転車での通学は安全が確保できないという意見が多数。 

 ・加美区からの自転車通学で想定される 2 ルート（門前経由と安楽田経由）の検討 

  →区の接続部分など、現在通学路になっていない部分の、夕方の明るさなどの安全面の

確認を行う。（特に冬至の時期） 

  →安楽田の農道は、朝の時間帯にスピードを出す車が多く見られる。 

→農道は農繁期などの時期によって危険度が変わる。 

  →信号機が絶対安全とはいえない状況が見られる。信号機のないところはもっと危険

である。運転者の意識を変える、また、強制的にでも車を止めるにはどうしたらいい

のか。 

 ・バス通学のためには、増便やミニバンでの通学の検討が必要。 

 ・次回から、区ごとに分かれて、危険箇所マップを作るなど協議を進める。 

 

 次回は、令和４年 12 月 15 日（木）午後 7 時 30 分～ 八千代プラザ大ホール 

 

 

【協議結果】 

 特になし 

 

 

 

３．教育・事務部会 

【部会開催状況】 

 第１回 令和４年１１月２８日（月）午後１時３０分～ 場所：役場３階特別会議室 

   

【協議事項】 

（１）制服について 

（２）校則（ルール）について 

 

 

（１）制服について【継続協議】 

【協議内容】 

 教育・事務部会（生徒指導部）を開催し、総務部会実施の制服アンケート結果に基づき、



統合中学校の開校に向けて制服をどうしていくかについて協議しました。 

 部会で出た意見等を報告します。 

 ①制服アンケート結果の確認 

  ・ジェンダーレスに対応できる制服を求める声が多い。 

  ・当該となる小学生保護者の方が新しい制服を求めている。 

  ・中学校教職員はジェンダーレスへの対応について意識が高い。 

  ・中学生は現行の制服について変えた方がよいと考える生徒が多い。 

  ・変更の時期は小学校５年生が中学校に入学する令和６年が多い。 

②総務部会で出た意見についての情報共有（部会出席校長より報告） 

  ・経費負担軽減のため、お下がりを使えるようにしてほしい。 

  ・男子↔女子どちらからもお下がりとして使えるジェンダーレスのものがよい。 

  ・私服については女子の親は否定的であった。 

  ・セーラー服を着たい生徒もいる。 

 ③３中学校の生徒指導担当からの意見 

  ・ジェンダーレスをいち早く進めていくことが必要である。 

  ・ロングスパンで準備される方もあるので早めに決めることが必要である。 

  ・体操服で学校生活をするのは衛生上問題がある。 

  ・安いものがよい。 

 

【協議結果】 

 ①令和６年度からジェンダーレスに対応した新しい制服が選べる体制を整える。 

 ②制服についての詳細（デザインや旧制服の扱いなど）は改めて検討する。 

 

 

（２）校則（ルール）について【継続協議】 

【協議内容】 

 統合中学校の開校に向けて、校則（ルール）の協議についてどのように進めていくか。 

 ①自由意見 

  ・現在の小学校５年生が主体的にルールつくりあげることで、自分たちが創った学校と

いう認識が高まる。 

  ・ルールづくりはもっと統合中学校の開校に近い年度でも検討可能である。 

  ・ルールは実情に合わせて柔軟に変えていけばよい。 

 

【協議結果】 

 ①教育・事務部会（生徒指導部）を開催し、検討を進めていく。 

 ②３中学校の生徒会等を活用して子どもの意見を反映させる。 


